
moins flexible. Des fois, ce sont juste des grands enjeux qui vont être nommés, et des fois ça va être 

grands enjeux et même leur spatialisation un petit peu. Là par exemple on supprime des places de 

stationnement qui sont actuellement de 400 places illicites formelles/informelles, et en fait iellx ne 

veulent en faire que 65, réservées aux commerçantesx, et ça va être des tranches horaires de trente 

minutes. Donc c’est écrit noir sur blanc dans le cahier des charges : « En fait le riverain on s’en fout, 

le but c’est qu’il y ait des nouveaux commerces, des nouveaux commerces de bouche, etc. ».

L. :  D’accord... L’atelier de concertation, c’est combien de personnes et combien de fois ?

J. :  Ben en fait, pour moi, j’allais dire c’est un autre sujet mais on s’en fout des ateliers de 

concertation. Ça sert à rien.

L. :  Ah bon ? C’est très important...

J. :  Je veux juste dire qu’un atelier de concertation, ça dépend comment il est mené. Là, l’atelier 

de concertation a été mené alors qu’il y avait déjà un concours qui était lancé avec un cahier des 

charges.

E. :  Oui il n’y a pas de prise en compte. Aucunxe conceptricex n’a regardé les résultats de 

l’atelier de concertation. 

J. :  Iellx s’en foutent.

L. :  Parce qu’en fait pour moi c’est un projet pour une place publique, il y a des gens des gens de votre âge ou qui sont plus 
vieux, qui font leur métier. C’est un quotidien et c’est normal, quand on voit un projet, de se lancer dedans. Donc là, il y a un appel 
à projet qui arrive dans les bureaux de personnes qui sont dans leur quotidien et qui doivent répondre à un cahier des charges 
mais en fait qui ne regardent pas les concertations... Le cahier des charges, c’est l’endroit du public, c’est-à-dire que c’est pour 
ça que ça m’intéresse de savoir combien il y a de personnes qui sont dans l’atelier de concertation, et combien il y a de réunions 
pour cet atelier de concertation, et ça m’intéresse également de savoir pourquoi les architectes n’en tiennent absolument pas 
DPNQUF�FU�QPVSRVPJ�VOF�GPJT�RVF�MFT�BSDIJUFDUFT�O�FO�QSFOOFOU�QBT�DPNQUF�M�UBU�Æ�OPVWFBV�OF�WÊSJàF�QBT�MB�DPIÊSFODF�EV�QSPKFU�
par rapport à son environnement réel.

G. :  Alors en fait, la plupart du temps quand t’as des projets comme ça, la maîtrise 
d’œuvre n’est même pas invitée aux ateliers de concertation.

E. :  Oui là iellx n’étaient même pas au courant ! Iellx n’étaient pas au courant, je n’ai pas 

entendu parler de concertation.

G. :  Ça veut dire qu’en fait dans le marché public, quand t’es paysagiste ou architecte, 
ce n’est pas toi qui gères la concertation, c’est la maîtrise d’ouvrage. Donc iellx 
vendent la concertation mais c’est la maîtrise d’ouvrage qui sous-traite.

E. :  Je pense qu’il y a eu le cahier des charges de la SOCAM mais il n’y a pas eu de transfert 

de la suite des affaires de concertation quasiment.

L. :  Donc il y a très peu de communication entre les...

E. :  Ah pas du tout. Pas du tout.

G. :  Pas du tout. C’est un problème de construction de la commande en fait.
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des gens, parce que y’a plein de gens qui se parlent pas pendant soixante étapes.
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